

par "*L'Année Politique*" (Editions du Moniteur), un événement pourtant significatif en matière de politique intérieure et extérieure tant pour la France que pour la Réunion. Ces informations sont donc rassemblées tardivement par ce travail, avec l'espoir que le développement de politiques et de programmes reliés à la coopération régionale entre les pays du Sud-Ouest de l'Océan Indien et avec ses partenaires d'ailleurs puisse dorénavant tenir compte de certains précédents et des institutions mises en place pour mieux réussir les projets à venir.

Sources d'informations

Pour ceux qui souhaitent en connaître plus sur l'essor de la coopération régionale dans le Sud-Ouest de l'Océan Indien ainsi que sur l'évolution récente des relations inter-îles, il est recommandé, en plus des sources documentaires officielles, de consulter d'excellents travaux sur ces sujets dans la série des "*Annuaire des Pays de l'Océan Indien*" publiés depuis 1974 par le Centre d'Études et de Recherches sur les Sociétés de l'Océan Indien (CERSOI), Aix-en-Provence. Ce centre sert de secrétariat pour le Groupement de Recherches Coordonnées "Océan Indien" (GRECO-15) et maintient de plus un service de documentation spécialisé sur cette région, en collaboration avec d'autres organismes français (INALCO, CENADDOM, C.R.E.P.A.O., ORSTOM, CRET, ...). A Paris, le Centre des Hautes Études sur l'Afrique et l'Asie Modernes (CHEAM) joue un rôle majeur d'information et d'animation sur l'Océan Indien par le biais de colloques et de travaux de recherche tandis que les éditions l'Harmattan se distinguent par des titres tant historiques que d'actualité sur cette région, et qui sont regroupés sous le thème d'une collection intitulée "*Repères pour Madagascar et l'Océan Indien.*" Dans le Sud-Ouest de l'Océan Indien, l'Université de la Réunion ainsi que quelques autres organismes gouvernementaux appuient à l'occasion des recherches thématiques et des contacts de haut niveau tel le colloque international "*Développement et Coopération Régionale dans l'Océan Indien Occidental*" tenu à Saint-Denis, en octobre 1984. De Madagascar, plus d'informations seraient bienvenues, outre le point de vue épisodique de la "*Revue de l'Océan Indien*"; entretemps, pour ce pays de même que pour les Comores et les Seychelles, la consultation de périodiques et d'annuaires spécialisés s'avère un bon moyen de suivre leurs derniers développements. Enfin, à l'île Maurice, plusieurs centres d'excellence (MSIRI, l'Institut Mahatma Gandhi, l'Université de Maurice, l'Institut de Maurice,...) offrent des ressources documentaires considérables qui pourraient avantageusement être consultées sur place. De plus, s'y trouve le Centre de Documentation, de Recherches et de Formation Indianocéaniques (C.E.D.R.E.F.I.) fondé en 1981, qui vise à promouvoir divers thèmes reliés à la coopération régionale.